

Tu y crois à Noël ?

- Gérard, crois-tu vraiment en Noël ? me demande Florine, ma filleule de 39 ans. Tu as envie de croire à Noël... dans le monde où on est, avec tout ce qu'on voit !
- Oui, Florine... malgré la vie dure, les actes de violence, les maladies, la morosité ambiante, je suis sûr qu'il y a un avenir pour notre monde :

D'abord, il y a toi... il y a 13 ans quand tu as fait baptiser ton ainé à Somain... puis le second... puis leur entrée au caté, puis ton mariage en 2023 et enfin ta communion, et ta confirmation il y a deux mois. 17800 jeunes adultes ont fait la même démarche que toi en 2025... Tu vois, tout ton parcours, c'est un signe pour moi que Dieu continue à venir habiter notre humanité !

Il y a encore ces deux diacres, Benoît et Philippe qui ont suscité une rencontre à Raismes pour que les homosexuels trouvent place dans l'Église et y soient à l'aise ! À la suite du pape François, quel beau signe ! Philippe, c'est ton accompagnateur.

À Cambrai, pour Noël, Il y a un réveillon solidaire pour accueillir les isolés de la nuit de Noël. Ce réveillon est œcuménique, c'est-à-dire organisé par toutes les formes de foi chrétienne. Quel beau signe !

Boualem, le franco-algérien a été libéré grâce à l'intervention de l'Allemagne, un pays qui était notre ennemi héréditaire. Comme quoi, tout est possible ! L'Espérance ne déçoit jamais ! J'y crois.

- Merci, Gérard, j'ai compris... Noël, c'est Dieu qui vient : « Relève-toi, je viens habiter chez toi pour créer avec toi un monde nouveau ».

Abbé Gérard Lorgnier

Se préparer à Noël

Le temps de l’Avent, du latin *adventus*, « arrivée », est un temps privilégié pour nous préparer à Noël. Il est marqué par la symbolique de l’attente et du désir. Une tradition de l’Avent utilise la symbolique des bougies au long des quatre dimanches. Premier dimanche la bougie symbolise le pardon à Adam et Eve, Deuxième dimanche la bougie symbolise la foi des Patriarches, en la Terre Promise. Troisième dimanche la bougie symbolise la joie de David, célébrant l’Alliance avec Dieu. Quatrième dimanche la bougie symbolise l’enseignement des Prophètes, annonçant un règne de paix et de justice. Avent : début de l’année liturgique.

L’évènement « Parvis en vie », qui aura lieu le samedi 6 décembre de 15h à 18h sur le parvis de la cathédrale nous mettra comme chaque année dans l’ambiance de Noël avec les différents stands et animations proposées.

Outre le parcours « Disciple-missionnaire 2^{ème} partie », nous pourrons entendre une conférence de l’abbé Pierre Descouvemont le jeudi 18 décembre à 14h30 et 20h15 à la salle Saint-Aubert sur le thème « Jésus-Christ, vrai Dieu et vrai homme ». Il fêtera aussi son jubilé le dimanche 14 décembre à 11h en la cathédrale.

Pour préparer nos cœurs à la venue du Seigneur, nous pourrons faire l’expérience de la miséricorde de Dieu avec le sacrement de la Réconciliation. Une journée du Pardon aura lieu le samedi 20 décembre de 9h30 à 12h et de 14h à 18h en la cathédrale.

Horaires des messes de Noël

Mercredi 24 décembre

16h : Célébration à St- Géry (*pour les enfants de 3 à 8 ans et leur famille*)

Messes de la nuit de Noël

17h : St Martin, Immaculée et Escaudœuvres / 18h30 : Proville et St-Géry

19h : St-Roch et Neuville-St-Rémy / Minuit : St-Géry

Jeudi 25 décembre

Messes du jour de Noël

9h30 : St-Louis et Ste-Olle / 11h : St-Druon, Ramillies et cathédrale

Abbé Maxence Leblond

Qu'est-ce que le lectorat et l'acolytat ?

Le lectorat et l'acolytat : des étapes vers le service de Dieu et de l'Église

Nous connaissons les diacres, prêtres et évêques, mais nous connaissons moins souvent, les ministères institués de lecteurs et acolytes. Et pourtant ils datent du III^{ème} siècle, ils sont reçus durant la formation au séminaire et ne sont pas réservés qu'à ceux qui cheminent vers une potentielle ordination.

Ces ministères institués ne sont pas seulement des « passages obligés » pour le séminariste : ils expriment un véritable engagement au service de la Parole et de l'autel. Recevoir le lectorat, c'est être envoyé pour proclamer la Parole de Dieu dans l'assemblée et en vivre chaque jour. Le lecteur doit apprendre à laisser cette Parole façonner son cœur avant de la transmettre. Le lecteur institué devient témoin de la puissance vivante de la Parole, qui éclaire et guide les croyants.

L'acolytat, est un ministère qui introduit plus profondément dans le mystère eucharistique. Il est appelé à servir à l'autel, auprès du prêtre et du diacre. Sa mission est aussi de se tourner vers les membres souffrants du corps du Christ, en allant à leur chevet, leur porter la communion. Ce service concret manifeste la charité du Christ qui se fait nourriture pour tous. L'acolyte, à la suite de tout chrétien apprend à reconnaître dans l'Eucharistie la source et le sommet de toute vie chrétienne.

Ces deux ministères rappellent que pour ceux qui sentent un appel au sacerdoce, cet appel s'enracine d'abord dans un service humble et joyeux. Ces Ministères sont une école de disponibilité, de prière et de fidélité. Car ceux qui les reçoivent, ne les reçoivent pas pour eux, mais bien pour la communauté, de laquelle ils sont issus, pour cette communauté, à son service.

Adrien Gravelines, séminariste en insertion dans notre paroisse

Comme l'a écrit Adrien (qui a été institué lecteur et acolyte le 21 novembre à Issy-les-Moulineaux et que nous portons dans nos prières), les ministères institués ne sont pas réservés qu'à ceux qui vont être ordonnés prêtre ou diacre. Certaines personnes peuvent recevoir ces ministères car un service particulier leur est confié : c'est le cas de Robert Touret, envoyé en mission par notre évêque au service de la pastorale des gens du voyage et qui a été institué lecteur et acolyte dans ce cadre. Nous avons la joie de le voir ponctuellement exercer ces ministères dans certaines de nos célébrations paroissiales. Nous pourrons prochainement l'entendre témoigner de ce qu'il vit dans le cadre de son ministère.

ML

Se rassembler le 11 janvier

Dans la mémoire de nombreux chrétiens, restent gravés les grands rassemblements diocésains. Le stade Nungesser à Valenciennes, longtemps le temple de l'USVA, a accueilli *Festiparoisses* en 2003, et Diocèse en fête en 2011. Notre entraîneur d'alors, c'était le père François Garnier, notre évêque. Plus récemment en 2018, ce fut l'accueil officiel de Mgr Vincent Dollmann lors d'une messe qui rassembla 2500 personnes au Palais des Grottes.

2003, 2011, 2018 et... 2026. Le 11 janvier 2026, venus du Douaisis, du Valenciennois, de la Sambre-Avesnois et du Cambrésis, et d'ailleurs, en bus, en voiture, à vélo ou à pied, le Palais des Grottes nous attend pour une journée mémorable. Après un temps d'accueil dans les différentes églises de Cambrai, nous nous retrouverons, pour le pique-nique, un spectacle sur saint Géry, la messe, le partage de la galette.

Les voici qui viennent vers toi, ta tente est trop petite, jusqu'au ciel, il faut ouvrir ton toit, jusqu'à Dieu la tente qui t'abrite. Non, il ne sera pas trop petit le Palais des Grottes pour nous accueillir tous. L'année jubilaire nous a rappelé que notre toile de tente, nos piquets, nos cordages avaient un nom : ESPÉRANCE, une espérance qui ouvre nos vies jusqu'à Dieu. Comment continuer le chemin après l'année sainte ? Cette question est le cœur de notre rencontre.

Un appel spécial à tous les Cambrésiens, sans oublier les chrétiens des paroisses voisines : nous avons besoin de vous dès le temps de l'accueil dans les églises de la ville.

*Abbé André-Benoît Drappier,
Doyen de Cambrai, Escaut et Sensée*

Maison Paroissiale, 8 place Fénelon, 03 27 81 87 11

secretariat@paroissesdecambrai.com www.paroissesdecambrai.com

Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h et du lundi au vendredi (sauf congés scolaires) de 15h à 17h

Disciples-infos *Bulletin mensuel d'information de la paroisse N.D. de Grâce – Saint-Géry de Cambrai*

Directeur de la publication : abbé Maxence Leblond, curé **Comité de rédaction :** Maxence Leblond, Marie-Agnès Yameundjeu, Michèle Béthénies. **Dépôt légal à parution.** ISSN 3037-8311 **I.P.N.S.**